

Le mariage entre les dix villes annulé

UNE COMMUNAUTÉ d'agglomération mort-née. Europ'Essonne, la réunion de dix villes du nord du département autour de Massy*, n'aura pas eu le temps de voir le jour. Le préfet vient de bloquer net sa création. Un coup dur pour certains élus qui planchaient depuis plus de dix ans sur ce projet censé dynamiser l'économie sur le secteur. Déjà, en août, alors qu'il validait pourtant le périmètre d'Europ'Essonne, le représentant de l'Etat n'avait pas caché son hostilité au projet. Dans sa ligne de mire : la coexistence problématique à ses yeux de deux poids lourds, avec

Massy d'un côté et la communauté du plateau de Saclay (Caps) de l'autre, sur un secteur en pleine mutation économique. « Tout va beaucoup bouger à cet endroit dans les mois à venir, annonçait hier Bernard Fragneau, le préfet de l'Essonne. Il était inopportun de faire quelque chose que l'on aurait pu regretter ensuite. » En clair, il est urgent d'attendre.

Et d'évoquer la création d'une opération d'intérêt national (OIN) sur le plateau de Saclay, un dispositif annoncé cet été par le préfet de région et qui permettra à l'Etat de prendre la haute main sur les projets

urbanistiques. Le projet — qui inquiète de nombreux élus prédisant la poussée d'une ville nouvelle sur le secteur — vient d'être rebaptisé « OIN Massy-Saclay ».

« Il aurait boosté l'activité économique... »

Du côté des élus de feu Europ'Essonne, c'est la consternation. « C'est scandaleux », tonne Vincent Delahaye, maire (UDF) de Massy. « Je suis écoeuré devant tant de mépris, lâche Bernard Nieuviaert, le maire (DVD) de Longjumeau. Une commune comme la nôtre avait tout

à y gagner. Europ'Essonne aurait boosté l'activité économique. » De fait, des villes comme Longjumeau ou Epinay-sur-Orge auraient pu ainsi se rapprocher de zones économiques d'envergure comme Courtabœuf ou Villebon 2. « Cette fois, avec les prochaines échéances électorales, tout est gelé jusqu'en 2010 », regrette Gérard Funès, le maire (PS) de Chilly-Mazarin.

NICOLAS JACQUARD

* Ballainvilliers, Champlan, Chilly-Mazarin, Epinay-sur-Orge, La Ville-du-Bois, Longjumeau, Morangis, Saulx-les-Chartreux et Villebon-sur-Yvette.